
Expérience handibillard à Blois 2013/2014 
 

La commission médicale de la Ligue du Centre a expérimenté en 2013-2014  
l'accueil au sein d'un club de billard de personnes en situation de handicap. Nous voulions 
volontairement « cibler » une population de gens qui ne seraient pas venus spontanément 
nous voir si nous n’étions pas allés les chercher. 
Nous avons collaboré avec le GEM-en avant 41 (Groupe Entraide Mutuelle). Cette 
association  « nationale » vient en aide à des gens traumatisés crâniens. Ce sont des 
personnes qui sont passées du jour au lendemain de personne valide, à lourdement 
handicapée, pour certains.  
Côté billard : Christian DARTEYRE, membre de la commission médicale de la Ligue du 
Centre, et Patrick HEURTAULT, président de L’Académie Blésoise de Billard. 
 
Les membres du GEM-en-avant venaient par groupes de 4 ou 5, toujours avec deux 
accompagnateurs, pour une durée de 1 h à 1 h 30. La fréquence des rencontres était 
d’une fois par mois, 7 réunions au total. 
 
Le niveau du handicap était très différent selon les gens : personne en fauteuil électrique 
avec un bras impotent, personne dont la coordination des mouvements étaient très 
diminuée, personne physiquement « normales » ayant des aptitudes pour le billard 
carambole, mais avec des difficultés mentales. 
  
Cette expérience nous a permis de découvrir ce dossier et de mieux en appréhender les 
tenants et les aboutissants, de comprendre les enjeux, de voir les écueils à éviter et les 
points positifs à en tirer. 
 
C’est avant tout une expérience très riche car bien souvent ces gens-là débordent d'une 
volonté et d'un enthousiasme communicatifs qui ne peuvent que susciter l'admiration. De 
bons moments d'échange, de convivialité et de chaleur humaine. Les membres du club 
ont semblé accepter positivement cette expérience. 
 
Au stade où nous en étions, une convention entre le GEM-en-avant et le Club s’imposait. 
Malheureusement, l’Académie Blésoise de Billard (le Club de Blois où a eu lieu cette 
expérience)  ne peut pas continuer cet engagement. Donc fin de l’expérimentation au 
grand regret de tous. 
 
La commission médicale de la Ligue du Centre souhaite « exporter » ce savoir-faire vers 
un autre club dans le cadre de son ETR. 
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